

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Imprenta Balear.
Rullan, hermanos.
García.
Orfilla (D. Domingo.)
MAHON. Cabot.
IVIZA. Cabot.
Sale todos los dias excepto los miércoles.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca. 8 rs.
En Menorca é Ibiza franco de porte 10 rs.
En los demas puntos del Reino id. id. 12 rs.
Cada número suelto 1 rl.

PALMA.—VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 1852.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

Una de las grandes prerogativas que manifiestan la superioridad del principio conservador con respecto á su antagonista, es que el primero realiza todo lo bueno y útil á los pueblos, que el segundo no hace mas que prometer. La demagogia y todas las sectas y opiniones que con ella tienen las ventajas reales que en las ventajas reales y prácticas de las instituciones que mas directamente influyen en la ventura de la sociedad. Es, sin embargo, evidente que la inmensa mayoría de la especie humana se interesa mas en el precio del pan que en la latitud del voto electoral, y que por muy saludable y útil que sea á los fines de un buen gobierno la responsabilidad de los agentes del poder, la masa de hombres que producen y consumen tienen mas cerca de sí una cuestión infinitamente mas importante, cual es la de vender caro y comprar barato. La democracia ensancha hasta sus últimos límites toda especie de libertad; pero la libertad de los cambios ocupa el último lugar en el programa de los noveles reformadores. Hay mas: no solo no la han promovido cuando han tenido el poder en sus manos, sino que la han ahogado y perseguido, y mientras ha habido en Francia sistema representativo, el lado izquierdo de la Cámara de diputados se ha mostrado siempre ardiente defensor de los aranceles prohibitivos.

En ninguna parte del mundo se ha hecho tan patente esta anomalía como en Inglaterra. Hace diez años que el partido triunfaba en las Cámaras con una mayoría. En gran parte, debía esta superioridad á las concesiones hechas á los radicales, con los que tenían mas analogía sus opiniones que con el partido conservador. Pero los radicales, como todos los afiliados á la exajeracion del liberalismo, no venden á bajo precio su alianza, y los whigs, aun contando sus filas hombres de la mas alta nobleza, como los Cavendish, los Devonshire y los Sutherland, tuvieron que aceptar condiciones duras, y defender opiniones que no podían profesar sinceramente. Dios sabe á que extremos habria llegado esta monstruosa asociación si no hubiera subido al poder sir Roberto Peel, reconocido como caudillo de los conservadores. Sabida es la gran innovacion que inmortaliza aquel gran hombre. Lo que los whigs habian estado prometiendo sin cesar y sin atreverse á realizarlo, él lo realizó contra los intereses y el voto de la mayor parte de los amigos políticos. Si hubiera concedido el Parlamento anual la abolicion de la Cámara de los pares, el voto universal y la votacion secreta, ¿habria aumentado en un átomo la riqueza pública y el bienestar de las familias? En lugar de estas quiméricas y peligrosas reformas, abrió las puertas al comercio, abarató los precios de toda clase de consumos, mejoró la suerte de las clases pobres, y colocó á la nacion entera en una carrera indefinida de prosperidad. Ningun gobierno liberal ha hecho otro tanto en ninguna parte del mundo.

los grandes partidos políticos que se disputan el mando, ofrecen un contraste opuesto al de sus colegas en Europa. Los conservadores son allí proteccionistas, y los demócratas libre cambistas. Esta circunstancia explica las pocas probabilidades de buen éxito que ofrece la candidatura del general Pearce á la presidencia. Ya se ha explicado en este sentido en muchas reuniones públicas, y por esto se pronuncian tan enérgicamente en su favor las principales ciudades comerciales de la Union. La presidencia de Pearce, si llega á verificarse, ofrece una gran mejora en la legislacion fiscal. Cuenta con el poderoso apoyo de los Estados del Sur, vivamente interesados en la esportacion de los frutos de su agricultura, y por consiguiente, partidarios de la emancipacion mercantil. Pero el partido que profesa estas opiniones, y que sostiene un candidato dispuesto á realizarlas, profesa otras de un carácter menos inocente, y cuya realizacion exigirá con su acostumbrada arrogancia. Si Pearce llega á ser presidente, bajarán sin duda alguna los derechos de importacion, pero tendrá que suscribir á los planes de engrandecimiento y de conquista, que son el gran caballo de batalla del partido que lo sostiene; tendrá que infringir los principios mas sagrados del derecho internacional, tendrá que indisponerse con todos los gabinetes de Europa; tendrá en fin, que tolerar cuantos atentados quieran perpetrar los anexionistas, y suscribir á todos los escesos á que los conduzcan sus designios temerarios. Si de resultados de tan errada política llega el caso de que, roto el equilibrio entre los Estados del Norte y los del Sur, la Union americana se disuelva, como lo han previsto ya muchos ilustres americanos, el espíritu democrático tendrá que añadir esta nueva calamidad al catálogo de las muchas que le han dado tan funesta nombradía.

(Del Journal des Debats.)

El parlamento inglés se reúne, pero no tratará los asuntos propiamente dichos antes de unos quince dias. Ese intervalo será ocupado con la eleccion del presidente de la cámara de los comunes y con la votacion de un crédito para los funerales nacionales que deben hacerse al duque de Wellington. Dicese que ese crédito será de dos millones y medio de francos. El anciano duque habia pasado los quince últimos años de su vida en proteger y patrocinar los ministerios para poner en práctica su invariable teoría de la necesidad de un gobierno; y hasta tal punto era esa su mision y su destino, que aun despues de su muerte es todavia el mas firme apoyo del ministerio actual. La muerte del duque, los funerales del duque, las oraciones fúnebres del duque han venido á dar diverso giro á la controversia política y á las dificultades ministeriales.

En estos momentos el pueblo inglés no se ocupa de otra cosa, ni piensa en mas que en buscar sitio para ver la ceremonia. Todas las mañanas aparecen en *El Times* veinte anuncios de casas ó de ventanas que se alquilan, y todo se alquila á precios exorbitantes. Sabido es que se ha re-

suelto no emplear las tropas para formar las filas en las calles, y fiarse para la conservacion del orden, en el buen comportamiento de la poblacion y en su deseo de dar al ilustre difunto un último testimonio de respeto. Un sentimiento semejante será el que dominará al parlamento en los primeros dias de su reunion; y todos los partidos se creerán en el deber de no turbar con discusiones la unanimidad de los homenajes tributados á la memoria del duque de Wellington: esa será una tregua momentánea. Lord Derby en la cámara de los lores y Mr. Disraeli en la de los comunes harán uno de esos hermosos esfuerzos de retórica en que ambos sobresalen y el ministerio hará así su entrada en la nueva legislatura bajo la salvaguardia de una gran sombra.

Pero despues de la ceremonia habrá que volver á los negocios y entonces será cuando Mr. Disraeli tendrá que presentar la piedra filosofal que está buscando hace seis meses. Decimos Mr. Disraeli, porque es evidente que es el hombre principal del gabinete y sobre el que recaerá todo el peso de la lucha. Ese pobre ministerio, despues de varias tentativas infructuosas para modificarse, vuelve á aparecer ante el parlamento con el mismo personal. No parece sino que la gloria de gobernar á los hombres ha llegado á ser una carga: nadie la quiere.

Véase la Bélgica; véase el Piamonte: todos pugnan por no ser ministros: basta amenazar á uno con una cartera para hacerle emigrar. Lo mismo sucede en Inglaterra: ningun hombre de algun valor ha querido asociar su suerte á la del gabinete actual. Lord Derby estaba dispuesto á sacrificar á siete de sus colegas, cosa que podia muy bien llamarse la degollacion de los inocentes, porque es aquel un ministerio compuesto de escolares, pero no ha encontrado ningun hombre formal que quiera sus puestos.

De consiguiente, como decíamos, el brillante y escéntrico canceller del echiquier será el que lleve el peso y los laureles de la lucha. Bajo el punto de vista escénico podrá ser ese un ejercicio interesante, porque Mr. Disraeli tiene admirables recursos de palabra y una maravillosa prestidigitacion de espíritu, pero bajo el punto de vista mucho mas positivo del presupuesto, el poeta de la jóven Inglaterra tendrá mucho que hacer para captarse la confianza de la *Cité*.

En un estado de cosas normal, semejante ministerio no duraria ocho dias: en el estado actual no hay razon para que no llegue al término de la legislatura. Fuera de él, no hay partido ninguno preparado para formar otra administracion. Por otra parte, es una nueva cámara la que entra en escena, y no se sabe aun como se distribuirán en ella los partidos. La oposicion, tanto como el gobierno, tienen necesidad de reconocerse y de buscar terrenos comunes. Hasta que se hayan contado unos á otros, lo cual no puede tardar mucho, el ministerio actual quedará en posesion.

Se dice siempre y con razon, que para restablecer la marcha regular del gobierno parlamentario, es preciso ante todo trabajar en la reconstitucion de los partidos. Esto es hablar muy bien; pero principiamos á

echar de ver que hace mucho tiempo que se dice eso, y que se parece algo á la historia de «mi hermana Ana» Hace algunos años que la Inglaterra parece presentar el espectáculo de una dislocacion cada vez mayor de las ruedas gubernamentales. Desde la retirada de sir Roberto Peel, en 1846, no ha habido en Inglaterra mas que ministerios provisionales y de transicion hasta tener cosa mejor.

En el sistema inglés, en el sistema parlamentario, un gobierno normal, es un gobierno que marcha con una mayoría. Ahora bien, hace ocho ó diez años que no ha habido en Inglaterra una mayoría. El ministerio de lord John Russel ha vivido cinco ó seis años con las migajas de la mesa de Roberto Peel. Cuando murió de impotencia y de inaccion, dejó á lord Derby en presencia de un parlamento hostil, que sin embargo le ha dejado gobernar pacíficamente, porque era preciso ante todo un gobierno, no importa cual, segun la máxima del duque de Wellington.

Pero el mismo duque, segun su buen juicio de soldado y su lógica de hombre práctico, tenia mucha razon cuando se proponia esta cuestion embarazosa: «¿qué va á hacerse ahora para gobernar?» *That is the question*, como decia el proverbial Hamlet. El pueblo inglés, por fortuna suya sabe gobernarse él solo: enhorabuena; pero debe evitarse que llegue á adquirir definitivamente el hábito de ello y que la administracion de los negocios pase de los cuerpos constituidos al cuerpo constituyente.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 10 de noviembre.

Anteayer domingo á las ocho de la noche la reina nuestra señora acompañada del Excelentísimo Sr. D. Manuel Bertran de Lis, primer secretario del despacho de estado, y de la real servidumbre se dignó recibir en audiencia privada al señor baron Oswald de Fabrice, nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Sajonia en esta corte. Previamente anunciado por el introduccion de embajadores, el señor baron dirigió á S. M. el siguiente discurso al poner en sus reales manos la carta credencial:

«Señora: Es para mi el dia mas venturoso de mi vida este en que tengo la insigne honra de presentar á V. M. la carta en que el rey mi augustó soberano me acredita en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la corte de V. M. Penetrado el rey del vivo deseo de mantener con V. M. y con sus estados las relaciones de una antigua y constante amistad, anhela estrechar los lazos que unen á las dos cortes, así como los de comun interés para los respectivos paises.

Dignese V. M. acoger favorablemente la seguridad del celo con que me esmeraré merecer su graciosa benevolencia, y la expresion de mi respetuosa admiracion.»

Y S. M. se dignó contestar.
«Señor baron. Con singular placer recibo la carta de vuestro soberano que os acredita en mi corte como su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario. Ciertamente nada pudiera ser para mi mas grato que el vivo deseo manifestado por mi

buen hermano el rey de Sajonia de consolidar nuestras amistosas y antiguas relaciones, y de estrechar los lazos que unen á nuestras coronas: para el logro de tan anhelado fin ningun esfuerzo dejaré de hacer por mi parte.

No dudeis, señor baron, de lo mucho que me lisonjea la acertada eleccion que de vos ha hecho vuestro augusto soberano para representar cerca de mi persona, y asi debeis contar desde hoy con mi benevolencia, y con que mi gobierno os facilitará el desempeño de la honrosa mision que ha sido confiado á vuestra celo.»

En seguida tuvieron la honra de ser presentados á S. M. por el señor baron de Fabrica los caballeros secretario y agregado á su legacion y de tributar á S. M. el homenaje de su profundo respeto; y S. M. los acogió con su acostumbrada benevolencia y afabilidad.

CORREO DE AYER.

El vapor *Mallorquin* fondeó en este puerto á las 3 1/4 de la tarde, conduciendo á su bordo 8 pasajeros.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 13 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real orden anunciando la apertura de la exposicion de pinturas en las salas de la real academia de San Fernando.

Otra declarando que las dotaciones señaladas á las escuelas de instruccion primaria en la ley de 1838 y real decreto de 1847 son el minimum de las que han de consignar los pueblos en sus presupuestos.

Otra determinando el modo de nombrar los maestros de las escuelas públicas, cuando la propuesta se compone de uno ó dos en vez de ser una terna.

Lista número 7 de obras de texto aprobadas

Copia de la sentencia dictada en los autos de la residencia tomada al mariscal de campo D José Mac-crohon por el tiempo que fué gobernador de Santiago de Cuba.

Real decreto concediendo al ministro de la Gobernacion tres suplementos de crédito importantes 780,000 rs.

Otro declarando cesante al gobernador de la provincia de Toledo D Francisco Galvez.

Otro dictando varias medidas para atender á la montura de los carabineros de caballería.

Real orden concediendo iguales garantías que á los nacionales á los buques Oldemburgueses.

Otra suprimiendo y prohibiendo la circulacion en el reino de la obra titulada *Historia de la Pintura*.

Real decreto nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. cerca de la Santa Sede á D. José Castillo y Ayensa.

NOTICIAS NACIONALES.

En los círculos mas autorizados se considera como cosa ya resuelta que S. M. la reina abrirá en persona las cortes y que en el discurso del trono se felicitará S. M. por el nacimiento de la princesa de Asturias como un nuevo lazo que une la dinastía de Isabel II con el pueblo español. La sesion régia tendrá lugar en el senado.

— Sigue sin proveerse el alto puesto de capitán de guardias alabarderos de la reina, vacante desde la muerte del general Castaños. Hemos oido que para los próximos dias de S. M. saldrá el decreto nombrando al sucesor del duque de Bailen.

— En la última semana, dice la *Epoca* del día 14, nuestros fondos públicos han tenido oscilaciones considerables en baja y alza, reponiéndose sin embargo ayer, y cerrando á

cuarenta y siete la deuda consolidada. Parece ha contribuido á esta mejora la noticia de que ya está asegurado con la casa Rotschild el próximo semestre de la deuda.

— Se dice que los diputados y senadores de la oposicion conservadora, van á celebrar una reunion para ponerse de acuerdo sobre la conducta que han de observar desde que se abran las cortes. Segun las noticias que circulan, la minoria del senado es la que hasta ahora parece muy resuelta y decidida á empeñar seriamente los debates.

— En la *España* se leen las siguientes líneas que pondrán término á los rumores que sobre el particular habian circulado:

«Tenemos motivo para afirmar que son absolutamente falsas las voces que han corrido sobre relevo del general Cañedo del cargo de capitán general de la isla de Cuba. Segun nuestros informes, no solo no se ha pensado en semejante cosa, sino que el gobierno de S. M. ha aprobado completamente la conducta de aquel gefe en las últimas circunstancias.»

— Por la direccion general de agricultura industria y comercio, se avisa en la *Gaceta* del 12, que los espositores que concurren á la exposicion universal de Londres pueden pasar á dicha direccion á recoger una medalla de bronce, un certificado y un ejemplar de los informes del jurado, que para cada uno de ellos ha remitido la comision régia inglesa.

— El día 9 no habia salido de Paris el señor Mon, no obstante las noticias que en contrario habiamos oido. Debía dejar aquella capital de un momento á otro.

— El Sr. D. Juan José Martínez, ha sido nombrado miembro del tribunal de guerra y marina en la plaza vacante por muerte del Sr. Pavia, gefe de escuadra, que la servia.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Francia.—Sin admitir la apreciacion absoluta de la siguiente correspondencia, la reproducimos tomándola de la *Epoca*, cuyo periódico la encabeza así:

«La desheredacion fulminada contra el ex-rey Jerónimo, cuando en el proyecto de senado-consulta se le llamaba directamente á él y á su descendencia al trono imperial despues de la muerte sin hijos de Luis Napoleon, lo que ha pasado para esto, la actitud de la Europa, el estado de las principales cuestiones que en ella se agitan hoy, y las noticias interesantísimas que contiene, nos hacen dar el primer lugar en las columnas de la *Epoca* á la siguiente correspondencia de una elevada persona, y al acta integral de la proclamacion del imperio publicada en el *Monitor*. Aun cuando tengamos que reproducir algunos documentos conocidos ya de nuestros lectores, este relato histórico será completo y oficial, tanto mas cuanto alguno de ellos difiere esencialmente de los que han visto la luz en la prensa de España.»

«Paris 9 de noviembre.

«Cuando Vds. reciban el *Monitor* de hoy y comparen su contenido con el senado-consulta que les envié por extraordinario, grande será su sorpresa al leer el art. 4.º, en el cual se ha hecho tan radical mudanza. Consuélenos Vds. con que no ha sido menor la estupefaccion de todo Paris, y principalmente el del primer interesado en esta cuestion el ex-rey Jerónimo.

Dije á Vds. que en el seno del senado y aun en el de la comision del senado-consulta, habia muchos senadores y de los mas notables é íntimos del presidente, futuro emperador, que abiertamente eran contrarios á la familia de Jerónimo: Estaban á la cabeza de esta oposicion Mortemart, Baraguay y otros, mas íntimos aun de Luis Napoleon, entre ellos el cardenal Dupont. El presidente que no ignoraba las disposiciones del senado, quiso, dejando á este la responsabilidad de lo que iba á hacer, evitar un conflicto con su familia, presentándose por su parte favorable á la herencia de Jerónimo, y abandonando al senado la parte odiosa para él, de desheredar á su propio tío.

El informe fué el eco de este pensamiento secreto del futuro emperador, y modificado en su art. 4.º antes de ser votado se llevó por la comision á Saint-Cloud. Luis Napoleon, despues de oirlo, contestó con la mayor sangre fria, y con gran sorpresa de los senadores que no estaban en el secreto, y que temian el desagrado del futuro César, que respetaba mucho la decision de un cuerpo tan respetable, aunque *sentia profundamente la exclusion de su tío*. A esto le contestaron dos de los comisarios, entre ellos el cardenal, que todavía era tiempo y que el senado-consulta podia modificarse; pero Luis Napoleon insistió en que la voluntad del senado seria la suya, y volviendo la comision al senado quedó votado el *plebiscito* en los términos que lo publica *El Monitor*.

Esto acontecia el día 6. Jerónimo Bonaparte, que el 4 y aun el 5 tenia las mayores seguridades de triunfar, y que para esta proclamacion del imperio habia ayudado enérgicamente á su sobrino, conoció ya el 6 de donde le venia el tiro, y aquella misma tarde, envió á su sobrino una carta en que renunciaba toda participacion en el senado-consulta y dimitia al propio tiempo la presidencia de este alto cuerpo. No se limitó á esto el ex-rey de Westfalia, sino que aquella noche misma mandó preparar sus habitaciones en el cuartel de Inválidos, del que es gobernador, y ayer 8, dejó el palacio del senado donde vivia.

Pueden Vds. comprender la sensacion inmensa que todos estos hechos han causado en Paris. Aunque Jerónimo y su hijo Napoleon eran impopulares en Francia, todo el mundo encuentra en este divorcio anticipado de la familia imperial angurios poco favorables para el nuevo imperio. Este se inaugura en el aislamiento de Luis Napoleon en medio de su familia, con dificultades serias en Europa, y el mismo día en que un despacho telegráfico anuncia la muerte de un Bonaparte, que tal vez habria podido servir de lazo entre las cortes de Saint-Cloud y de San Petersburgo.

Luis Napoleon goza por tanto de la dictadura en vida y despues de su muerte. ¿Quién será su heredero adoptivo? La creencia general señala á un hijo, niño aun de trece años é hijo del príncipe de Canino; pero como el presidente se casará apenas sea coronado emperador, y es joven los imperialistas se prometen numerosa sucesion legitima.

Esta coronacion tendrá lugar en los primeros dias del año de 1853, pasadas que sean las fiestas de Navidad. Para mi nunca ha sido dudoso que el Papa no vendria á Francia, ya sea por este ó el otro pretexto. La *Independencia* de Bruselas llegada aqui hoy, dice que á las gestiones mas ó menos directas de la diplomacia francesa contestó el papa que Napoleon, habiendo fundado un nuevo orden de cosas, una dinastía nueva, habia podido reclamar escepcionalmente la consagracion del soberano pontífice Pio VII; pero que su sobrino, al tomar el título de Napoleon III, indicaba el mismo que no era sino la continuacion de la dinastía y el orden de cosas fundado en 1804, y que siendo así, el santo Padre no podia ir á darle una consagracion especial, sin esponerse á una demanda análoga por parte de todos los soberanos de Europa. La verdad es que ni la Rusia, ni el Austria, ni aun el mismo soberano de Nápoles, consentirian nunca en el viaje del papa á Paris para consagrar á Napoleon.

En cuanto á la actitud de la Europa ya he dicho á ustedes, no lo que sé sino lo que firmemente creo. Se harán objeciones por los principales gabinetes contra el título de Napoleon III; se pedirá un reconocimiento explícito y público de los tratados de 1815 en la cuestion territorial, y si no se dan garantías suficientes, ó el imperio no será reconocido, ó las principales potencias se limitarán á tener en Paris meros encargados de negocios, que tratarán con un gobierno de hecho. Hace tres dias hubo en la embajada inglesa una reu-

nion sobre esto, cuando ya fueron conocidos los términos del senado-consulta, y ayer, día animado y vivo. Respecto á nuestro embajador, se me asegura que ha pedido licencia para ir á esa por motivos de salud.

Nada diré á Vds. de las impresiones que estos sucesos me causan. Leo todos los dias á Tacito, estudio la historia romana y hasta en los menores accidentes de la política, de la sociedad y de las familias me parece ver retratada una de las épocas mas simbólicas de los anales del mundo. Como en la república romana las facciones, la anarquía, han traído la dictadura y el imperio, con la diferencia tan solo de que en este siglo del vapor todo va mas aprisa y todo estalla mas pronto. ¿Será esto permanente?

No me gustan las profecías, y menos tratándose de la Francia; pero lo que aseguro á Vds., es que todos los resortes de la accion administrativa, están estirados hasta el último límite de lo posible. Se positivamente hechos del último viaje de Luis Napoleon que no me permiten dudar sobre esto.

— Ha sido convocado el pueblo francés para dar sus votos sobre el plebiscito en los dias 21 y 22 del corriente.

— El cuerpo legislativo se reunirá el 23 para comprobar la regularidad de las votaciones, hacer su recuento y declarar su resultado.

Inglaterra.—La reina de Inglaterra abrió personalmente el parlamento el día 11. Mas abajo insertamos el discurso de la corona, en el cual se ven algunos párrafos que merecen particular atencion.

Despues de haber pagado un merecido tributo á la memoria del duque de Wellington, el ministerio Derby ha puesto en boca de la reina el reconocimiento del estado de prosperidad y de general bienestar de que gozan las clases de la sociedad y sobre todo las clases obreras; reconoce que esta favorable situacion es en parte debida á las medidas legislativas últimamente adoptadas, es decir, á la reforma comercial inaugurada por sir Roberto Peel y continuada por lord John Russell, indicando empero que estas medidas han lastimado algunos intereses, y que sería equitativo tratar de atenuar sus perniciosos efectos.

El discurso de la reina indica de paso la cuestion suscitada entre Inglaterra y los Estados Unidos acerca de las pesqueras, y manifiesta esperanzas de que esta momentánea discordia servirá en definitiva para aumentar las relaciones mercantiles entre ambos países.

La accion combinada de los representantes de Francia y de Inglaterra á orillas de la Vata da ocasion á la reina Victoria de hablar de las buenas relaciones que existen entre ambos países y entre ambos gobiernos.

En suma, el discurso de la corona ha producido generalmente una impresion favorable.

—**Cámara de los Lores.**—*Sesion del 11.*
Las puertas de la cámara se abrieron á las doce en punto y desde esta hora hasta pocos minutos antes de la entrada de S. M. llenó el recinto reservado á los espectadores.

Los ministros presentes eran el lord canchiller, lord Colchester, el conde de Malmesbury, el conde Derby, el de Hardwicke, el de Eglinton, el duque de Northumberland y el marques de Salisbury. En otro banco se veían á muchos miembros del cuerpo diplomático y á algunos prelados.

A las dos y veinte minutos el cañon anunció la llegada de la reina; S. M. entró apoyada en el brazo del príncipe Alberto, precedida y seguida de los ordinarios oficiales de Estado de los pajes; el conde de Derby llevaba la corona del Estado, el conde Lonsdale la corona del marqués de Winchester el *Cap of Maintenance*. S. M. sentóse en el trono, dióse órden al ujier de la verga negra de hacer entrar á los miembros de la cámara de las Comunes, luego de lo cual leyóse el discurso de S. M. del cual traducimos los párrafos que pueden interesar á nuestros lectores.

Milores y señores.
 Al veros por primera vez despues de la
 sesion del parlamento, no puedo menos
 expresar mi profundo pesar (del cual es-
 segura de que participais), de que no
 pueda ya auxiliarnos en vuestras deliberacio-
 nes el hombre ilustre, cuyas grandes acciones
 hallaron el nombre de la Inglaterra, y en
 el patriotismo hallaron siempre un infali-
 ble apoyo los intereses de mi trono y de mi
 pueblo. Cuento con que os concertareis con-
 tinuamente para adoptar medidas que demuestren
 nuestro pesar por la irreparable pérdida que
 el sufrido el pais con la muerte de Arturo
 de Wellington.
 Tengo la satisfaccion de poderos dar parte
 del celo con que mis súbditos en general han
 cumplido, conforme lo establecido en la última
 legislatura, á aumentar las filas de la mili-
 ta, y confio que las fuerzas, formadas por
 el alistamiento voluntario, contribuirán á dar
 á mi ejército regular una existencia efectiva
 para la proteccion y seguridad del pais.
 Continuo recibiendo de todas las potencias
 extranjeras muestras de sus vivos deseos de
 mantener las amistosas relaciones que por di-
 cha median con mi gobierno.
 Frecuentes y bien fundadas quejas de parte
 de mis colonias de la America del Norte,
 con motivo de infracciones de la convencion
 de 1818, cometidas por ciudadanos de los
 Estados Unidos, me obligaron á enviar á aque-
 llas costas para proteger sus intereses ciertos
 buques mas propios para este servicio que
 los empleados anteriormente. Este acto suscitó
 discusiones con el gobierno de los Estados-
 Unidos, y á pesar de mantener con firmeza
 los derechos de mis súbditos, el espíritu amis-
 toso con que se ha tratado la cuestion, me
 ha permitido esperar que el resultado definitivo po-
 drá ser causa del aumento de nuestras rela-
 ciones mercantiles con aquella grande república.

La especial mision que de acuerdo con el
 Principe Presidente de la república francesa
 he creido deber enviar cerca de la Confede-
 racion argentina ha sido recibida del modo mas
 cordial, y la ilustrada política del director pro-
 visional ha abierto al comercio del mundo los
 dos grandes rios hasta ahora cerrados, que
 dan acceso al interior del vasto continente de
 la América del Sur.

Tengo el gusto de anunciaros que sinceros
 y celosos esfuerzos del gobierno del Brasil
 para la represion del tráfico de negros ya
 casi estinguido en aquella costa, me han
 permitido suspender las rigurosas medidas
 que á pesar mio me vi obligada á adoptar.

Milores y señores:

Con el mayor placer os felicito por la mejora
 general del pais y sobre todo de las clases obre-
 ras. Si creéis que la reciente legislacion al con-
 tribuir junto con otras causas á este feliz re-
 sultado, haya perjudicado al mismo tiempo
 ciertos intereses importantes, os recomiendo
 que examineis sin pasion hasta que punto
 puede esto compensarse, y permitirse á la in-
 dustria nacional el hacer frente á la libre con-
 currencia con las restricciones que la cordu-
 ra del parlamento ha creido deber sujetarla.

Confio en que la general mejora, á pesar
 de no pocos obstáculos, se ha estendido á la
 Irlanda, y al contar con vuestra ayuda para
 reprimir si necesario fuese el espíritu de in-
 subordinacion y turbulencia que agrava sino
 engendra todos los males que aquejan á aque-
 lla parte de mis Estados, os recomiendo, res-
 pecto de la Irlanda, la adopcion de una po-
 lítica bastante liberal y generosa para ayudarla
 á reponerse del fatal estado en que la han
 sumido los sufrimientos de estos últimos años.

Despues de esta lectura la reina salió del
 salon. para volver al palacio de Buckingham.

La cámara de los Lores suspendió la sesion
 por algunos momentos.

El conde de Donoughmore propuso y el mar-
 ques Bath apoyó la contestacion al discurso
 de la corona. A la salida del correo toma-
 ba la palabra el marques de Lansdowne.

En la cámara de los Comunes propuso la
 contestacion lord Lovaine; M. Villiers, ardien-
 te partidario del free-trade, interpeló al mi-
 nisterio para que se esplicase categóricamente
 sobre su política comercial; á la salida del
 correo M. Walpole contestaba al orador.

— Háblase mucho en Londres de una cues-
 tion suscitada con motivo de si figurarán ó
 no en los funerales del duque de Wellington
 las banderas que habia tomado al enemigo:
 dícese que el gobierno teme herir la suscep-
 tibilidad de las naciones amigas.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

— Estados Unidos.—El América
 ha traído noticias de Nueva-York que alcanzan
 hasta el 27 del pasado.

Los periódicos americanos esplican muy por
 menor todas las circunstancias de los últimos
 momentos y muerte de Daniel Webster. Este
 acontecimiento es considerado por todos los par-
 tidos sin escepcion como una calamidad na-
 cional.

He aqui las últimas palabras que salieron
 de la elocuente boca que la muerte ha cerrado
 para siempre. Habiendo hecho acercar á su le-
 cho de muerte á uno de sus amigos M. Peer
 Harvey, le dijo:

«Harvey, no estoy tan malo que no pueda
 reconocer: si, todavía puedo reconocer para
 amaros, y para llamar las bendiciones del
 cielo sobre vosotros y sobre los vuestros. Har-
 vey, no me abandoneis hasta que esté muerto.»

Luego como hablando consigo mismo añadió:

«El 24 de octubre, todo lo que tiene de
 mortal Daniel Webster dejará de existir.»

Dichas estas palabras se puso á orar con su
 voz ordinaria, fuerte y clara, concluyendo con
 estas palabras:
 «Padre celestial, perdonadme mis pecados
 y recibidme en vuestro seno por los méritos
 de Ntro. Sr. Jesucristo.»

En Boston se ha celebrado un meeting pú-
 blico para elevar un monumento á su me-
 moria.

El sucesor probable de M. Webster parece
 ser M. Crittenden.

Entierro de Daniel Webster.

La hora de las doce del día era la seña-
 lada por la familia de Daniel Webster para
 dar sepultura á su restos mortales en su re-
 sidencia privada de Marshfield. No obstante el
 carácter familiar que se ha querido dar á la
 funebre ceremonia, centenares de personas
 han salido de Boston, de esta ciudad y de
 otras principales de la Union para ir á pa-
 gar el último tributo de su respeto al grande
 orador, en union de sus deudos y amigos
 intimos.

El consejo municipal de Nueva-York ha
 querido tambien hacer en aquella hora una
 demostracion pública de dolor en representa-
 cion de la ciudad, con cuyo motivo resolvió
 que desde las doce del día hasta las dos de
 la tarde de hoy todas las campanas de la
 ciudad tocasen á duelo, se cerrasen los esta-
 blecimientos de comercio hasta la caída del sol
 y los teatros y espectáculos públicos por la noche
 y que se disparasen en la bateria 70 caño-
 nazos, con un minuto de intervalo, número
 igual al de los años del difunto. Todos los
 establecimientos públicos y los buques surtos
 en el puerto han puesto sus banderas á media
 asta.

La misma corporacion ha fijado el 16 de
 noviembre próximo para los funerales de Da-
 niel Webster en la ciudad de Nueva-York.
 El consul ingles ha pasado una circular á los
 capitanes de buques de su nacion para que
 se unan al duelo general, como un tributo de
 respeto al ilustre Webster.

La bolsa estaba cerrada hoy 29.
 El club que sostenia en esta ciudad la
 candidatura de Webster ha puesto un tras-
 parente de luto frente á su salon, en el cual
 se lee esta inscripcion: «Para Presidente Da-
 niel Webster, rechazado y perdido. Rogad á
 los Dioses que libren á este pueblo de las
 plagas que deben caer sobre él por su in-
 gratitud.»

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA. Para Barcelona:



Vapor-correo EL MALLORQUIN.

su capitán D. José Estade y Sabater. Saldrá el sábado 20 del corriente á la una de la tarde con la correspondencia. Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la porteria de Sto. Domingo, número 1.º, cuarto entresuelo.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN FELIX DE VALOIS, CONFESOR.

Misteriosos presajios anunciaron á los condes de Vermandis y de Valois la santidad de Felix. Para cortar la esperanza proxima de subir al trono de Francia se ordenó de sacerdote y luego se retiró ocultamente al yermo de la montaña Brodelia en el territorio Meldense, donde habiendo vivido mas de 20 años, por aviso del cielo fue buscado de S. Juan de Mata que habitaba en otra soledad. Tres años pasaron juntos estos santos anacoretas en aquel desierto, hasta que el Señor les sacó de allí para fundar el orden de la Santísima Trinidad, redencion de cautivos, confirmada por Inocencio III. Despues de haber ejecutado muchisimas redenciones por si y por sus hijos, á los 85 años de su edad el 4 de noviembre de

1212 lleno de merecimientos con admirable paz dió su espíritu al Criador.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Data for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las 7 hs. 9 ms. Pónese á las 4 51 Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 14 hs. 45 ms. 45 s.

ANUNCIOS.

Por cuatro reales de vellon, pueden adquirir los Sres. suscritores al Balear, el Boletín oficial que contiene las alteraciones hechas en las tarifas de la contribucion industrial y en el real decreto de 1.º de julio de 1850.

Los que no sean suscritores al mencionado periódico deberán satisfacer por dichas tarifas 8 rs. vn.

Barnices y colores.

En la nueva tienda de pinturas frente al huerto del Rey, manzana 218, núm. 25, se venden á precios fijos, los barnices siguientes: Copal de 1.ª á 20 sueldos libra. Id. de 2.ª á 15 id. id. Elemi de 1.ª á 12 id. id. Id. de 2.ª á 8 id. id. Además hay de venta, aceite de naeces á

8 sueldos la libra; y toda clase de drogas para pintura, y de colores preparados al oleo y sin preparar á precios tambien fijos y sumamente módicos.

José Villalba, pintor valenciano,

agradecido á los muchos favores que el público palmesano le ha dispensado desde su permanencia en esta capital tiene el honor de repetir sus ofrecimientos en el ramo de pintar habitaciones con sencillez y economia, ai matizado, á la escocesa, imitado al papel, al adorno y al barniz; metodo nuevo y de suma ventaja y elegancia, tanto por la hermosa brillo y buen efecto que causa cuanto por su solidez y duracion. Tambien pinta toda clase de puertas y persianas, tanto al oleo como al barniz. Asimismo tapiza salas á 4 rs. vn. la pieza, sin perjuicio de hacer alguna rebaja cuando el trabajo lo permita. Y en suma se ofrece en todo aquello que sea perteneciente á dicha profesion.

Los sujetos que gusten honrarle con su confianza se servirán pasar por su casa situada en el paseo del Borne, número 31, piso 3.º

ESENCIA DE ZARZAPARRI: LA AL VAPOR.

Este medicamento se halla de venta en la farmacia de Bestar de esta ciudad, á 4 rs. frasco; con el bien entendido, que es obtenido por el director de dicho establecimiento con tanto cuidado, limpieza y exactitud como requiere de si el preparado. Los sujetos que lo usaren pueden hacerlo bien tranquilos y seguros, de que desde el año 1839 en que comenzó á obtenerlo en Palma, ha elegido siempre los metodos de preparacion mas científicos y positivos que ofrece el arte, á fin de que el medicamento sea lo que debe ser.

TEATROS.

PRINCIPAL.

Para hoy.

QUINCENA 5.ª FUNCION 5.ª Gran funcion lirico-dramatica para hoy de del corriente en celebrad de los dias de S. M. D.ª Isabel II.

Parte primera. Sinfonia á grande orquesta. Himno nuevo cantado por toda la compañía. La célebre pieza en un acto Alza y Doña. Parte segunda. La bella sinfonia de la ópera Juana de Arco. La divertida pieza del género andaluz en un acto, exornada con varios aires nacionales que cantará D.ª Josefa Valero, y acompañarán en su representacion los señores Jover y Munner, titulada Es la Chachi, terminando el acto con las Boleras robadas. Parte tercera. Sinfonia de la ópera Enrique quinto. Tonadilla de D.ª Toribia y don Celedonio, por la Sra. Valero y el Sr. Jover. Dando fin con el aplaudido baile en un acto, La feria de Sevilla.

Entrada 2 rs. A las 7.

NUEVO DE LA MERCED.

Para hoy.

Á las 7 de la noche. Con amor y sin dinero, pieza. Baile. El gastrónomo ó un día en vista alegre, pieza. La vuelta del soldado, tonadilla.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRENTA BALEAR

A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES. Calle de San Francisco, número 30.